### 1.11 GOUVERNEMENT

Des élections au suffrage universel sont tenues tous les cinq ans pour combler les postes de députés au Congrès, de président et de gouverneurs des États. Le président est élu directement par le peuple, pour un seul mandat de cinq ans. Au cours des 35 dernières années, le Venezuela est devenu un des pays les plus profondément démocratiques d'Amérique latine. En fait, le vote est obligatoire pour tout citoyen vénézuélien de plus de 18 ans.

## 1.12 RELIGION

La Constitution garantit la liberté de religion, privée ou publique. La population pratique surtout la religion catholique romaine.

# 1.13 ÉDUCATION

L'État vénézuélien offre l'éducation à tous les niveaux. Le système d'éducation se divise comme suit : neuf ans d'école élémentaire, deux à trois ans d'école secondaire et de trois à sept ans d'études universitaires et technologiques. L'éducation publique est gratuite à tous les niveaux. Environ 11 p. 100 du budget national est affecté à l'éducation et 30 p. 100 de ce montant est réservé aux universités ou aux écoles de technologie.

### 1.14 MONNAIE

Le bolivar est l'unité monétaire du Venezuela, désignée par le symbole Bolv. Les billets de banque sont émis en coupures de 5, 10, 20, 50, 100, 500 et 1000 bolivars et la monnaie est frappée en pièces de 0,05, 0,10, 0,25, 0,50 centimes et 1, 2 et 5 bolivars.

### 1.15 NIVEAU DE VIE

Il y a une grande disparité de richesses entre la classe supérieure très restreinte (1 p. 100) et la classe inférieure très nombreuse (78 p. 100). La modeste classe moyenne du Venezuela (21 p. 100) possède encore un des niveaux de vie les plus élevés d'Amérique latine. En 1993, le revenu par habitant était évalué à 3 360 \$ US. Même si la hausse actuelle des prix, de l'inflation et des taux d'intérêt a affaibli le niveau de vie de la classe moyenne et, en particulier, des couches plus pauvres de la population, une importante économie souterraine accroît dans bien des cas le niveau de vie général.